
 
 

5 propuestas al Concejo de Medellín.  

1. Lucha contra la corrupción 

En Medellín siempre ha habido corrupción, pero lo de ahora es descarado. Los secretarios, 

como Juan Pablo Ramírez, Esteban Restrepo, Daniel Pulgarín y Juan Carlos Upegui, se 

convirtieron en los nuevos ricos de la ciudad.  

Las secretarias costaron caras y los casos de corrupción están disparados. La Secretaría de 

Educación y el Área Metropolitana pertenecen a Albert Corredor, la contratación de 

Metroparques está en manos del hermano de Daniel Quintero, Miguel Quintero, y la 

subcontratación de las Secretarías recae sobre Esteban Restrepo, ahora candidato a la 

Gobernación.  

Los concejales por su parte no denuncian, aunque saben, porque son cómplices. No todos, 

por supuesto. Pero la mayoría son parte de un engranaje de corrupción. Su voto a los 

proyectos del quinterismo y el silencio es pagado con burocracia.  

La lucha contra la corrupción tiene dos patas: contra el robo de los recursos públicos y 

contra la mermelada.  

Desde el Concejo es posible luchar contra el robo de recursos por medio de debates de 

control político, seguimiento a las inversiones e investigaciones del caso. Es EXACTAMENTE 

como lo he hecho desde mis redes sociales, pero con una voz más fuerte y dedicada 

exclusivamente a estas tareas.  

¡Es posible!  

 

2. Defensa del patrimonio público 

La construcción de EPM, UNE, METROMEZCLAS, MI RIO, EMVARIAS y otras empresas 

públicas, le costó a la ciudad años. Estas empresas generan bienestar en la ciudadanía, pero 

se han ido deteriorando.  

UNE tiene más de 1.5 billones de pérdida desde la fusión que hizo Aníbal Gaviria. Mi Río, 

que cuidaba el río Medellín, se liquidó, al igual que Metromezclas, que vendía la mezcla 

asfáltica para parchar los huecos de la ciudad. Emvarias está ad porta de ser privatizada y a 

EPM se la tomó la politiquería y la ordeñan como a una vaca.  

Es necesario combatir la corrupción de las empresas públicas, pero también su 

privatización. Ninguna de la dos trae progreso a la ciudad.  



 
Por ejemplo, sstamos porque se haga el máximo esfuerzo presupuestal del Municipio para 

sostener los subsidios a los servicios de acueducto, alcantarillado y aseo, suficientes y sin 

focalización. 

El programa mínimo vital de agua, debe ser ampliado a más hogares, contrario a lo que 

decidió esta administración de mantenerlo en las cifras que lo recibió, 264.000 personas. 

Solo es posible con EPM 100% pública.  

En el Concejo es necesario, como lo he realizado desde las redes y calles, debates que 

descubran los malos manejos al interior de las empresas públicas y la defensa de su carácter 

público. Durante años, he luchado con organizaciones sociales por estos factores. En el 

Concejo no será la excepción.  

 

3. Creación de nuevas empresas públicas 

Desde el Concejo promoveré la creación de por los menos tres empresas de carácter público 

que mejoren la calidad de vida de los ciudadanos.  

1. Metro mezclas: una empresa de creación de mezcla asfáltica para reparchar los 

huecos de las calles de Medellín. Ya la tuvimos y fue muy exitosa.  

2. Instituto Mi Río: un instituto dedicado única y exclusivamente a la atención del Río 

Medellín y las quebradas de la ciudad.  

3. Empresa de aprovechamiento de residuos: una empresa que recoja los residuos 

aprovechables que produce la ciudad y los transforme en nuevo material para 

vender a empresas del sector o a la Alcaldía.   

 

4. Promoción de la producción. 

En 1977, Medellín tuvo pleno empleo. La industria aportaba el 17% del PIB industrial 

nacional. Producíamos desde el algodón hasta la moda. Toda la cadena de la industria, lo 

que generaba progreso para la ciudadanía.  

La producción genera empleo en todo el año, ciencia para mejorar las fábricas, educación y 

salud para los trabajadores, impuestos para el municipio y ahorro para crear nuevo 

consumo. Es un círculo virtuoso. Yo resumiría la importancia de la producción en una frase 

de The Wire: “si quieres acabar una amenaza, dale un empleo. Y empleo de calidad solo lo 

genera la producción”. 

Ahora, cuando se habla de producción no solo se habla de la industrial, existe industria 

musical, teatral, textilera, licorera, cinematográfica, etc. 

Desde el Concejo defenderé y potenciaré la industria, con especial énfasis en: 



 
A. Producción agrícola: promoción de la asociatividad de productores en los 

corregimientos de Medellín para generación de alimentos que lleguen a la 

ciudad. Ayuda en compras públicas e incentivos a la mujer rural.   

B. Producción artística: potenciar una industria poderosa en la ciudad de 3 

maneras. Crédito de riesgo para productores y artistas. Subsidios para compra 

de tecnología y promoción permanente de festivales de artistas de la ciudad. 

C. Producción verde: esto lo generaría la empresa de aprovechamiento de residuos 

sólidos y EPM en la generación de energías renovables 

D. Producción industrial: cuidar y proteger las empresas de producción textil, 

marroquinería, calzado y autopartes de Medellín. Priorización en las compras 

públicas, incentivos a las empresas que generen empleo local y a los 

emprendedores y una agresiva campaña de “compre hecho en Medellín”. 

 

Así mismo, es importante que desde el Concejo de Medellín se promueva la 

renegociación de los TLC que dañan nuestra economía.  

 

5. Respaldo a la ciudadanía. 

Un Concejal debe respaldar las peticiones, luchas, protestas y manifestaciones de la 

ciudadanía en general. Para eso existen las comisiones accidentales y las citaciones a los 

secretarios de la administración. 

El acompañamiento, que también he realizado como periodista y activista, lo seguiré 

haciendo desde el Concejo de Medellín.    


